



Petition 185221

Berufsbildung - Umbenennung des Berufs "Straßenbahnfahrer/in" in "Triebfahrzeugführer/in" bzw. "Lokführer/in für den Stadtverkehr"

Text der Petition

Mit der Petition wird die Umbenennung des Berufs "Straßenbahnfahrer/in" in "Triebfahrzeugführer/in" bzw. "Lokführer/in für den Stadtverkehr" gefordert.

Begründung

Mit der Petition möchten wir mehrere, eng miteinander verbundene Ziele erreichen, die über die bloße Namensänderung hinausgehen:

Der wichtigste Punkt ist, die Berufsbezeichnung zu ändern, um eine höhere gesellschaftliche Wertschätzung zu erzielen. Der Begriff "Fahrer" kann als reines Steuerpersonal verstanden werden. "Lokführer" hat dagegen eine lange Tradition und genießt hohes Ansehen. Die Umbenennung würde die Verantwortung und die Komplexität des Berufsstands besser widerspiegeln.

Ein attraktiver Titel macht den Beruf für potenzielle neue Mitarbeiter interessanter. Angesichts des Fachkräftemangels im ÖPNV ist es entscheidend, qualifizierte Personen zu gewinnen. Eine Berufsbezeichnung, die nach technischem Know-how und Verantwortung klingt, kann dazu beitragen, den Beruf als echte Karriereoption zu positionieren und nicht nur als Job.

Eine attraktive Berufsbezeichnung ist der erste Schritt zu einer erfolgreichen Werbung für den Beruf. Der Begriff "Lokführer" ist bereits fest mit der Steuerung von Schienenfahrzeugen verbunden und genießt hohes Ansehen. Die Ergänzung "für den Stadtverkehr" schafft eine klare und sinnvolle Abgrenzung zum klassischen Lokführer Fernverkehr und Nahverkehr (U- oder S-Bahn).

Die Bezeichnung Lokführer im Stadtverkehr signalisiert, dass diese Triebfahrzeugführer in einer ganz eigenen, dynamischen Umgebung arbeiten. Dadurch wird die einzigartige Rolle des Straßenbahnfahrers im dichten urbanen Umfeld hervorgehoben.

Die Petition verknüpft die Namensänderung direkt mit den Zielen des Klimaschutzes. Ein leistungsfähiger und angesehener ÖPNV ist entscheidend für die Verkehrswende. Wenn die Menschen, die diesen Sektor am Laufen halten, einen besseren Ruf genießen, stärkt das auch das Vertrauen in den gesamten öffentlichen Nahverkehr und erhöht die Akzeptanz für dessen Ausbau.

Der öffentliche Nahverkehr (ÖPNV), insbesondere die Straßenbahn, spielt eine entscheidende Rolle für den Umweltschutz. Angesichts des Klimawandels und der Notwendigkeit, den Individualverkehr zu reduzieren, sind der Ausbau und die Stärkung des ÖPNV unerlässlich. Die geplanten Erweiterungen des Straßenbahnnetzes, zum Beispiel im Westen Berlins, sind ein wichtiges Signal in diese Richtung.

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass wir mit der Petition die Wahrnehmung des

gesamten Berufs und damit auch des öffentlichen Nahverkehrs verbessern möchten, um eine wichtige Säule der modernen Mobilität zu stärken.